

La mogolla de Bernier

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Sábado, 18 de Junio de 2016 01:39



La oportunidad de ser grande se escapa siempre de manos de los pequeños.” Pedro Albizu Campos

En el 1940 concurrió a las elecciones una coalición tripartita que Muñoz Marín llamó: “la mogolla”. La misma recogió las distintas facciones que surgieron de la debacle de los partidos: Partido Socialista, Unión Republicana y el Partido Liberal.

Prudencio Martínez que había sido expulsado del Partido Socialista funda el Partido Laborista Puro. En la Unión Republicana el “speaker” de la Cámara, Miguel Ángel García Méndez se separa del mismo y funda junto a un nutrido grupo de seguidores el Partido Unión Republicana.

El nuevo presidente del Partido Liberal, José Ramírez Santisteban, cambia la posición ideológica de los liberales que siempre habían defendido la independencia o el autonomismo y ocasiona que muchos liberales abandonen el partido para unirse al Partido Popular Democrático fundado por Luis Muñoz Marín. (Bayron Toro)

El resultado fue la prevalencia de la Coalición (Unión Republicana y Partido Socialista) como partido mayoritario, pero ya en la antesala de su pérdida del poder ante el empuje del nuevo Partido Popular Democrático liderado por Muñoz Marín, que se convirtió en la segunda fuerza política.

Muñoz utilizó un doble discurso siempre, “lleno de contradicciones ” (Medina Ramírez). Nos

La mogolla de Bernier

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Sábado, 18 de Junio de 2016 01:39

dice Don Ramón Medina Ramírez en su obra seminal "El Movimiento Libertador" lo siguiente: "La llamada intelectualidad, que al principio rabiaba de indignación al oír tantas vulgaridades rayanas en la insensatez, poco a poco se fue acostumbrando, al ver cómo era aclamado por las muchedumbres. Ello era la persona mas halagadora para los cazadores de puestos públicos, que ya vislumbraban la posibilidad de una buena tajada en el presupuesto. La afirmación rotunda de José de Diego surgía otra vez amenazante de entre aquella hambrienta jauría intelectual: "El cheque es el enemigo más encarnizado que tiene la independencia de Puerto Rico."

La posición asumida por el candidato del PPD a la gobernación, David Bernier, me recuerda a la mogolla de la que hablaba Muñoz en los años 40. ¿Qué es lo que pretende Bernier con su mogolla?

Primer y principal objetivo: pescar votos en el PNP, que mostró debilidad en las primarias y apatía ante sus candidatos lo que ocasionó que 200,000 novoprogresistas se quedaran en su casa y no salieran a votar. Para ellos el gancho es la promesa de un plebiscito estadidad sí o no y el compromiso de empujar la estadidad si prevaleciera. Con esto está jugando con fuego o la ruleta rusa. Si gana la estadidad, el PPD se mueve hacia el anexionismo, que después de todo es una criatura de su hechura al abandonar la prédica soberanista para amarrarse con el discurso de la unión permanente y los cuatro pilares del ELA. Con un ELA que ha recibido una estocada mortal de parte de los tres poderes del gobierno de USA, esto puede ser el final del PPD, al sufrir la salida de su sector soberanista y autonomista, tal vez hacia la formación de un nuevo partido.

Segundo Objetivo: Pescar votos en el sector llamado melón, que ya entrarían de lleno a ser populares ante la posibilidad de militar en ese partido donde supuestamente caben los independentistas. Digo supuestamente porque ese sería un noviazgo breve. Una vez pasadas las elecciones el sector conservador de ese partido que no se haya ido de lleno con la estadidad y el PNP (como Adolfo Krans y Cantero Frau), van a exigir la purga y acallar cualquier voz que trate de empujar la independencia. Para estos independentistas incautos es el gancho de la Asamblea Constitucional de Estatus. Aníbal Acevedo Vilá hizo la PROMESA de apoyarla y cuando se aprobó el proyecto de ley utilizó como excusa unas expresiones de Carlos Romero Barceló para no firmarla. Si no hubiera sido Romero, otra excusa se habría inventado. El PPD aprobó la PROMESA en su plataforma programática de apoyar la Asamblea Constitucional de Estatus para este cuatrienio y al día de hoy a pesar de existir cinco proyectos ante Cámara y Senado, dos de ellos de autoría de legisladores populares, el gobernador y los líderes legislativos no le han dado paso ni siquiera a vistas sobre el mismos. A pesar de los reclamos del Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico, del PIP y del Frente Amplio pro Asamblea Constitucional de Estatus. El independentista que a esta altura crea en estos cantos de sirenas verá su nave naufragar contra las rocas.

Tercer Objetivo: Gatopardismo puro. Un plebiscito estadidad sí o no sin aval del Congreso de USA es otra PROMESA sin posibilidades de ejecutar los resultados de la misma. Bernier apuesta ante la indiferencia que ha demostrado el gobierno de USA ante las solicitudes del PNP de que se legisle para llevar a ejecución el 61% obtenido en el plebiscito de 2012. Aunque saque un 70% como dice una encuesta por ahí, ¿quién cree que los estados de la unión y sus

La mogolla de Bernier

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Sábado, 18 de Junio de 2016 01:39

representantes en el Congreso van a querer admitir como estado un territorio quebrado y mulato? Cuando éramos la joya de la corona en los años 60 no lo hicieron. Las posiciones asumidas por las tres ramas del gobierno son claras: Puerto Rico no fue adquirido para ser estado, contrario a Tennessee, por ejemplo. Más claro no puede ser el mensaje reiterado en Sánchez Valle por el Procurador Verrilli y en los informes interagenciales de la rama ejecutiva, por el Tribunal Supremo en sus dos opiniones sobre Puerto Rico en los casos de doble exposición y de quiebra y en el proyecto PROMESA que va camino a aprobación en el Senado de USA en un "fast track". Ante el portazo que recibirá la estadidad, Bernier ha hecho la PROMESA de convocar una Asamblea Constitucional de Estatus.

El plebiscito primero y Asamblea Constitucional de Estatus después, es solo una posposición adicional de la suprema definición: o yanquis o puertorriqueños. Bernier evita definirse, UNA VEZ MÁS, juega al muñeco de los siete traseros.

Como dijo Don Pedro Albizu Campos: "La oportunidad de ser grande se escapa siempre de manos de los pequeños." Basta ya de tantas PROMESAS.